Les Canadiens sont conscients que le Pacifique est à l'aube d'une ère nouvelle. Cette région a le potentiel nécessaire pour jouer, au XXIe siècle, le rôle de moteur du développement économique mondial.

Du fait de la grande variété de cultures et de systèmes politiques et économiques qu'on trouve dans la région du Pacifique, nous devrons faire des efforts particuliers si nous voulons mettre pleinement à profit les extraordinaires possibilités qui nous sont offertes. C'est pourquoi le gouvernement du Canada a annoncé dans le discours du Trône de l'an dernier qu'il faciliterait la création d'une Fondation Asie-Pacifique.

Depuis, un Comité fondateur n'a ménagé aucun effort pour concrétiser ce projet, et le gouvernement est maintenant prêt à présenter la loi habilitante à la Chambre des Communes. Il est dans notre intention que les gouvernements fédéral et provinciaux et le secteur privé canadien collaborent à titre de partenaires à la création et au fonctionnement de cette Fondation politiquement indépendante et sans but lucratif.

Plus précisément, la Fondation se verra confier les objectifs suivants: promouvoir au Canada une meilleure connaissance de la région; amener les Canadiens et les populations des nations de l'Asie et du Pacifique à mieux se comprendre; éclairer les choix stratégiques que doivent faire les décideurs des secteurs privé et public; faciliter une grande variété d'initiatives coopératives de développement appuyées par le gouvernement ou mises sur pied par le secteur privé; et instruire et former notre jeunesse de façon qu'elle ait les connaissances et les aptitudes nécessaires pour appuyer le rôle que le Canada compte jouer dans le Pacifique.

J'encourage le monde des affaires à étudier attentivement ce projet, et j'espère que vous en appuierez activement la réalisation. Pour ma part, je vois dans la Fondation l'instrument privilégié grâce auquel le Canada pourra nouer des liens avec cette région très dynamique.

C'est dans le bassin du Pacifique que l'avenir de la technologie prend aujourd'hui forme. La révolution de la microplaquette est née dans cette région - le résultat de découvertes scientifiques et techniques en Californie et au Japon. Le Canada fait sa marque dans les industries de la technologie de pointe - notamment dans les communications, l'agriculture et l'aérospatiale.